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СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЕ СОРЕВНОВАНИЕ 
НА ВЫСШУЮ СТУПЕНЬ 

Сегодня мы публикуем мате
риалы п р о ш е д ш е г о 8 о к т я б р я 
совещания п а р т и й н о г о , учебного, 
х о з я й с т в е н н о г о , к о м с о м о л ь с к о г о 
и п р о ф с о ю з н о г о актива н а ш е г о 
и н с т и т у т а . 

Д о к л а д д и р е к т о р а института 
тов . Смирнова и оживленные пре
ния на совещании показали, что 
с о ц и а л и с т и ч е с к о е соревнование 
к а к метод прочно вошло в ж и з н ь 
института, стало основой в работе, 
позволившей в п р о ш л о м учебном 
году д о б и т ь с я значительных успе
хов по всем л и н и я м . 

Актив п р а в и л ь н о и р е з к о рас
к р и т и к о в а л н е д о ч е т ы в п о с т а н о в к е 
с о ц и а л и с т и ч е с к о г о соревнования 
и дал к о н к р е т н ы е указания к вы
правлению их. Эти указания ч е т к о 
с ф о р м у л и р о в а н ы в постановлении 
с о в е щ а н и я актива и в обращении 
а к т и в а к п р о ф е с с о р а м , препода
в а т е л я м , студентам, р а б о ч и м и 
служащим института . 

Весьма важно и о т р а д н о , что 
в э т о м году п а р т и й н ы й к о м и т е т 
и д и р е к ц и я з н а ч и т е л ь н о раньше, ' 
чем в прошлые годы, поставили 
во всю ш и р ь вопросы социалисти
ческого с о р е в н о в а н и я . 

Главное с е й ч а с — к о о р д и н а ц и я 
д е й с т в и й всех наших и н с т и т у т с к и х 
о р г а н и з а ц и й — д и р е к ц и и , к о м и т е т а 
ВЛКСМ, п р о ф к о м а и м е с т к о м а . 
Это основная задача, к о т о р у ю по
ставил п е р е д собой п а р т и й н ы й 
к о м и т е т в области р у к о в о д с т в а 
с о ц и а л и с т и ч е с к и м соревнованием. 

Д о сих пор учет р е з у л ь т а т о в 
с о ц и а л и с т и ч е с к о г о с о р е в н о в а н и я 
поставлен п л о х о . Д и р е к т о р ин
с т и т у т а , п р о ф к о м и м е с т к о м 

д о л ж н ы раз и насегда с о в е р ш е н н о 
ч е т к о д о г о в о р и т ь с я , кто и по 
к а к и м о б ъ е к т а м б у д е т вести учет, 
чтобы к а р т и н а хода с о ц и а л и с т и 
ческого с о р е в н о в а н и я была ясна 
б у к в а л ь н о на калгдый д е н ь . 

А э т о значит, ч т о ' н е на словах, 
а на д е л е д о л ж н ы быть налажены 
повседневный к о н т р о л ь и п р о в е р к а 
х о д а и р е з у л ь т а т о в социалисти
ч е с к о г о с о р е в н о в а н и я . 

С к о л ь к о з а м е ч а т е л ь н ы х я в л е н и й 
в ж и з н и и р о с т е н а ш е г о инсти
т у т а п р о х о д и т мимо нас, п о т о м у 
что мы не п р о в е р я е м так, как 
н у ж н о , р е з у л ь т а т о в н а ш е й р а б о т ы . 
В т е к у щ е м году мы э т о г о до
п у с т и т ь не м о ж е м . 

А к т и в принял очень с е р ь е з н о е 
р е ш е н и е . О б р а щ е н и е актива и его 
п о с т а н о в л е н и е должны быть из
вестны к а ж д о м у п р е п о д а в а т е л ю , 
студенту, рабочему и с л у ж а щ е м у 
и н с т и т у т а . На всех к а ф е д р а х , во 
в с е х группах, отделах, л а б о р а т о 
риях и м а с т е р с к и х н е о б х о д и м о 
т щ а т е л ь н о изучить м а т е р и а л ы ак
тива и на их о с н о в е р а з р а б о т а т ь 
к о н к р е т н ы е с о ц и а л и с т и ч е с к и е 
о б я з а т е л ь с т в а . 

Э т о — задача с е г о д н я ш н е г о дня. 
А к т и в решил п р о д о л ж а т ь социа
л и с т и ч е с к о е соревнование с Киев
ским И н д у с т р и а л ь н ы м институтом. 
П р о е к т д о г о в о р а , к о т о р ы й будет 
н а п е ч а т а н в с л е д у ю щ е м н о м е р е 
нашей г а з е т ы , т а к ж е д о л ж е н стать 
известным всем с т у д е н т а м и 
р а б о т н и к а м института . 

К ХХИ г о д о в щ и н е Великой Ок
т я б р ь с к о й социалистической ре
волюции мы у ж е д о л ж н ы д о б и т ь с я 
р е ш а ю щ и х успехов. 

ОБРАЩЕНИЕ, 
п р и н я т о е 8 о к т я б р я 1 9 3 9 г. н а с о в е щ а н и и а к т и в а Л И И 

в момент, когда доблестная Красная Армня выполняет благород
ную задачу ло освобождению наших братьев в Западной Украине 
и Западной Белоруссии, когда вся страна, весь советский народ отве
тили на это небывалым подъемом в политической и хозяйственной 
жизни нашей родины, мы, студенты, профессора, рабочие и служащие 
крупнейшего втуза страны Ленинградского Индустриального инсти
тута должны с еще большей энергией и настойчивостью бороться 
за повышение качества учебы и работы по выполнению задач, постав
ленных историческим XVIII съездом большевистской партии. 

Актив Ленинградского Индустриального института призывает про
фессорско-преподавательский состав, студенчество, рабочих и служа
щих ннститута достойно встретить ХХП годовщину Октября. 

Достойно встретить годовщину Великой Октябрьской революции— 
значит: 

расширить на группах, кафедрах, факультетах, в мастерских 
и лабораториях конкретное социалистическое соревнование. Укрепить 
дисциплину и организованность на каждом участке нашей учебной 
и производственной работы; 

не иметь к 7 ноября академической задолженности; 

развернуть массовую оборонную работу. Каждый студент, профес
сор, каждый работник института должен научиться владеть винтовкой 
и противога,зом; 

организовать действенное научное шефство факультетов инсти
тута над заводами и стройками Ленинграда; 

направить научно-исследовательскую работу наших научных кадров 
на разрешение проблемных задач третьей пятилетки; 

полностью выполнить план научно-исследовательских работ этого 
года. 

Актив Ленинградского Индустриального института выражает твер
дую уверенность в том, что каждый студент, преподаватель, рабочий, 
служащий своей большевистской работой на свом участке ответит 
на призыв главы Советского Правительства товарища М о л о т о в а 
,,честно и самоотверженно трудиться на своем посту". 

,Фото Ь. Туймедова 

Студенты III курса гидротехнического факультета тт. Кокорев 
и Раев в лаборатории общей электротехники 

Правильно поставить учет и контроль 
(С совещания 

В своей обширном докладе на совеща
нии актива ЛИИ директор института 
С, А. Смирнов подробно остановился на 
вопросах социалистического соревнования. 
Прежде всего он проанализировал поло
жение с соревнованием в прошлом году. 

Предпосылками к его успешному разви
тию были прием в Кремле работников 
высшей школы, постановление ЦК о про
паганде и выход в свет .Краткого кз'рса 
истории ВКП(6)', улучшение материально-
бытовых условии и огромный подъем пе
ред созывом ХУШ съезда ВКП(б). 

Однако при организации соцсоревнова
ния у нас, в институте, не было единства 
действий. 

Конечно, в первом семестре соревнова
ние существовало Гоно существует всегда 
и помимо руководителей), но учитывае
мого, руководимого, показываемого со
ревнования не было. 

Оно началось во втором семестре, а 
вместе с ним стала улучшаться дисцип
лина и по11ол.зла книву кривая академиче
ской задолженности. На 1 февраля в ин" 
ституте было 2299 (40,5 проц.) .хво
стистов', на 1 марта—1542, на 1 апреля— 
802, на 1 мая~425 и на 1 июня—135, или 
2,25 процента. 

К концу второго семестра институт при
шел со средним баллом 4,04 и выполне
нием плаиа на 99,7 проц., что позволило 
ему занять место среди первой пятерки 
втузов страны. 

Улу^шилась и научно-исследовательская 
работа. И здесь большую роль также сы
грало соревнование. 

В 1938 г. план был выполнен на89прпц. 
За первое полугодие 1939 г. по хоздого
ворам план выполнен на 43,2 проц. Многие 
кафедры взяли дополнительные темы для 
разработки. По пяти темам работы выпол
нены досрочно. 

Как поощрялись успехи соревнующихся? 
По мнению тов. Смирнова,—в достаточ

ной мере Премии и благодарности полу
чили 137 преподавателей, 93 сотрудника 
из учебно-вспомогательного состава, 71 
служащий, 51 человек из обслуживающего 
персонала. На путевки в дома отдыха и 
санаторий и на туристские походы для 
студентов дирекция отпустила 150 тысяч 
рублей, выдано 400 почетных грамот. 

Главными недостатками в организации 
соревнования в прошлом году тов. Смир
нов считает слабый общественный кон
троль, излишек административного воз
действия и слабый учет соревнования 
у служащих. 

В этом голу двимсеиие многостаночников, 
выборы в Советы трудящихся и создав
шаяся международная обстановка должны 
зарядить соревнующихся новой энергией, 
сообщить соревнованию новый подъем. 

Чтобы на деле обеспечить студенту 
время, необхплимое для самостоятельной 
работы, напо спланировать общественную 
работу, прекратить з:1седательскую суетню, 
сделать равномерной учебную нагрузку 
студентов. • 

В области Нйучкой работы нужно орга
низовать научное шефство над заводами, 

актива ЛИИ) 
добиться, чтобы кафедра стала основным 
научно-педагогическим центром в инсти
туте. Только тогда кафедра сможет создать 
школу, выращивать научных работник*'». 

Выступивший в прениях член комитета 
ВЛКСМ тов. Соловьев находит, что для 
улучшения работы института необходимы 
поощрение лучших студентов и более 
жесткая борьба с прогульщиками и лоды
рями. 

Иенориальностей в премировании кос
нулся и председатель профкома тов. Су
поницкий. 

— Средства соцстраха превратили в 
фонды поощрения. До сих иор ни одна 
группа не получила обещанной ей премии. 
Лучших людей нужно поощрять, и ди
рекция должна добиться премиального 
фонда. 

— Соревнование глубоко входит в 
жизнь института, — говорит тов. Супо
ницкий,— но для его успешного развития 
необходим тесный контакт между профес
сиональными организациями преподавате
лей и студентов. 

— Деканы больше должны заниматься 
соревнованием среди преподавателей. 
Кроме того, нужно организовать показ 
хода соревнования в институтском мас
штабе. Был проект устроить доску показа, 
но ои так и остался проектом. 

После выступления тов. Менжинского, 
'огласившего обязательства коллектива бю
ро Куйбышевских работ, слово берет зам. 
декана энергомашиностроительного фа
культета тов. Гурьев. Он сообщает, что 
к ХУП! съезду в институте соревнова
лись 82 кафедры и что в итоге этого со
ревнования выполнено 638 обязательств. 
С поощрением дело обстоит пло-хо. Пре
подаватели не получили присужденных 
им грамот. Факультет не получил обещан
ного ему еще весной бюста М. И Калинина. 

Тов. Рогов предлагает организовать 
^ шефство студентов старших курсов над 
младшими товарищами. Практически оно 
должно выражаться в том, что студент 
старшего курса будет поддерживать по
стоянную связь с одной из групп, главным 
образом, первого курса и рассказывать 
студентам этой группы о методах работы 
(записывание лекций, работа над ними, 
выполнение домашних заданий и чертежей, 
подготовка к экзаменам и т. д.). 

Вопрос о методах обшественного воз
действия на отстающих ставит секретарь 
ВЛКСМ тов. Денегин. 

— До сих пор нет правильной органи
зации работы в группах,—говорит он.— 
Группа должна стать основным звеном 
для борьбы за трудовую дисциплину, 
за успешную учебу. Каждый проступок 
студента должен обсуждаться в группе, и 
всякий нарушитель дисциплины должен 
встретить дружный отпор со стороны 
общественного мнения группы. Этим мето
лом мы достигнем больших результатов, 
чем мерами административного воздей
ствия. 

В заключение совещание актива ЛИИ 
приняло обращение и постановление о 
конкретных мероприятиях по развитию 
соцсоревнования. 



Нонаиовше, пдштог 8 октября на штшш партийного, 

• ^ Социалистическое соревнование 
'в Ленинградском Индустриальном 
институте должно быть направ
лено на решение основной задачи, 
стоящей перед институтом—под
готовки и выпуска высококаче
ственных, лучших в мире, совет
ских специалистов. 

В соответствии с этим соревно
вание должно быть организовано 
как между отдельными факульте
тами, группами, кафедрами, отде
лами, мастерскими и лаборато
риями, так и индивидуальное меж-

/ ду отдельными студентами, про
фессорами, преподавателями, ра
бочими и служащими института. 

Метод соцсоревнования должен 
явиться основным методом в ра
боте всех студентов и работников 
института. 

Основными вопросами соцобя
зательств в группах должны быть 
следующие: 

лучшие показатели в учебе 
студентов, своевременное; вы
полнение и сдача домашних за
даний, графических и лабора
торных работ; 

полная ликвидация академи
ческой задолженности к ХХП 
годовщине Великой Октябрь
ской социалистической рево
люции; 

образцовая трудовая дис
циплина в группе. 
Соцсоревнование среди про

фессорско-преподавательского со
става должно развиваться по пути 

организации и ведения учеб
ного процесса, способствующих 
высококачественной подготов
ке выпускаемых специалистов, 
помощи отстающим, руковод
ства .и активного участия в ра
боте студенческих научно-тех
нических кружков; 

организации методической 
работы на кафедре, способ
ствующей достижению более 
высоких показателей . в учебе 
студентов; 

создания учебников, напи
сания научных статей, рефера
тов, выполнения диссертацион
ных работ, работы над повы
шением квалификации препода
вательского состава; 

высококачественного до

срочного выполнения научно-
исследовательских работ, внед
рения результатов этих работ 
в жизнь, в производство, по
мощи промышленности в раз
решении актуальных задач, по
ставленных перед промышлен
ностью и страной планом тре
тьей пятилетки. 
Основными вопросами догово

ров по соцсоревнованию для ра
бочих и служащих института яв
ляются: 

досрочное выполнение и 
перевыполнение производствен
ных плаиов и заданий мастер
ских, лабораторий, вопросы 
рационализации производства 
и многостаночного обслужива
ния; 

четкая постановка работы 
в отделах; 

повышение своей производ
ственной и общеобразователь
ной подготовки (курсы техми
нимума, кружки, школы и т. д.). 

Овладение, большевизмом яв
ляется одной из главнейших за
дач, поставленных перед научными 
работниками, студентами, рабочи
ми и служащими. Поэтому изуче
ние истории ВКП(б), классиков 
марксизма должно являться по
вседневной работой каждого и 
должно быть обязательно огово
рено в социалистических обяза
тельствах. 

Каждый студент и работник ин
ститута должен овладеть винтов
кой и противогазом. 

Актив обязывает дирекцию и 
общественные организации инсти
тута разработать показатели и 
условия соревнования примени
тельно к отдельным отраслям ра
боты института. 

Считая совершенно ненормаль
ным, что в институте отсутствует 
фонд премирования передовых лю
дей института—отличников учебы и 
стахановцев производства,—актив 
поручает директору института 
тов. Смирнову С. А. поставить 
вопрос перед Всесоюзным комите
том по делам высшей школы при 
СНК СССР о создании премиаль
ного фонда и фонда по изобрета
тельству и рационализации. 

ОБЯЗАТЕЛЬСТВА КАФЕДРЫ ЗЛЕКТРОМЕТАЛЛУРГИИ 
ЦВЕТНЫХ МЕТАЛЛОВ 

Коллектив кафедры „электроме
таллургия цветных металлов" об
судил 1 октября обращение В. М. 
Молотова от 17 сентября с. г. 
и взял на 1939/40 учебный год 
ряд обязательств, касающихся 
преподавательской и научно-ис
следовательской деятельности ка
федры. 

Чрезвычайно конкретный харак
тер обязательств и точное указа
ние сроков выполнения и лиц, 
отвечающих за него, позволяют 
наладить очень четкий контроль. 
Обязательства взяли на себя 10 че
ловек. 

По линии учебной работы ре
шено улучшить чтение курса 
„организация производства", дать 
группе 505 дополнительную про
изводственную практику на Дне
провском алюминиевом заводе и 
образцово организовать преддип
ломную практику этой группы, 
для чего заблаговременно спи
саться с заводами, пересмотреть 
^программу практики и провести 
предварительные лекции, разъяс
няющие детали посещаемых про
изводств. 

Темы дипломных заданий долж
ны быть актуальными для про
мышленности. Кафедра берется 

Готовьтесь к теоретической конференции 
комсомольского актива ЛИИ 

обсудить их с представителями 
промышленности и студентами и 
выдать студентам перед выездом 
на преддипломную практику. 

Кроме того, сотрудники кафед-
1>ы взяли на себя обязательство 
организовать кураторство над 
тремя группами специальности 
„электрометаллургия цветных ме
таллов" и бороться за сведение 
количества неуспевающих к нулю. 

Особенно значительно обяза
тельство кафедры,касающееся ра
бот, связанных с обороной страны. 

Для усиления технической по
мощи заводам, кафедра обязуется 
провести в декабре 1939 г. и марте 
1940 г. открытые заседания ка
федры с постановкой докладов 
на актуальные темы и пригласить 
на эти заседания представителей 
заводов. ^ 

Остальные обязательства каса
ются повышения квалификации 
членов кафедры и юрганизации 
электрометаллург«ческой секции 
при научно-техническом кружке 
студентов. 

Учитывая необычайный интерес 
комсомольцев к событиям, свиде-
делями которых мы являемся, ко
митет ВЛКСМ ЛИИ решил про
вести 27 октября теоретическую 
конференцию на тему: „Войны 
справедливые и войны несправед
ливые". 

На конференции будут заслу
шаны три доклада и целый ряд 
выступлений, детально разбираю
щих отдельные положения веду
щих докладов. Узловые вопросы 
конференции, по которым будут 
заслушаны доклады, следующие: 

I. Марксистско-ленинское уче
ние о войнах справедливых и вой
нах несправедливых. 

II. Вторая империалистическая 
война. 

III. Внешняя политика СССР. 
Желающие участвовать в работе 

конференции могут подробно 
ознакомиться с основными вопро
сами отдельных докладов, могут 
посоветоваться и выбрать себе 
тему для выступления у консуль
танта конференции тов. Фрад
лина. 

Подробные справки о конферен
ции можно получить в комитете 
ВЛКСМ ЛИИ по I и III дням, 
с 3 до о часов. Консультации 
тов. Фрадлина происходят по 
I дням, с 4 до 6 часов. 

Товарищи комсомольцы! Прини
майте самое активное участие 
в работе общеинститутской тео
ретической конференции. 

ХАСИН—инженерно-физический факультет 

В бюро работает... один человек 
4 октября на комсомольском 

собрании гидротехнического фа
культета доклад тов. Израэлита 
по материалам IX пленума ЦК 
ВЛКСМ вызвал оживленные пре
ния. 

В своем выступлении тов. Мель
ников сказал, что в 1938—39 учеб
ном году академическая работа 
комсомольцев и некомсомольцев 
была одинаковой. Некомсомольцы 
имели общий балл 4,14, а комсо
мольцы—4,15. ' 

Тов. Ратченко отметил, что на 
факультете еще не организовано 
социалистическое соревнование, 
тогда как гидротехники должны 
были показать пример в этом деле, 
а получилось так, что инже
нерно-физический факультет пер
вым вызвал на соцсоревнова
ние гидротехнический. 

О плохой постановке физкуль

турной и оборонной работы на 
гидротехническом факультете го
ворил тов. Кулыгин. В группах 
нет физоргов и военоргов. Вино
вато в этом отчасти факультет
ское бюро ВЛКСМ: оно не ока
зало должной помощи, а в резуль
тате гидротехники заняли на 
спартакиаде третье место. 

О недостатках в работе бюро 
ВЛКСМ говорилось вообще много. 
Высказана была даже мысль, что 
бюро оторвалось от комсомоль
ских масс. Однако это не совсем 
так. В работе бюро наблюдаются 
ненормальности, но объясняются 
они главным образом тем, что там 
осталось всего 2 человека,.а ра
ботает один тов. Израэлит. ч 

Надо срочно пополнить бюро 
работоспособными членами. /' 

ФЕФЕЛОВ, Г. Т. Ф. 264 группа 

РАЗВЕРНУТЬ СОРЕВНОВАНИЕ, УКРЕПИТЬ 
ДИСЦИПЛИНУ 

4 октября комсомольское собра
ние на инженерно-физическом 
факультете началось довольно 
аккуратно. Комсомольцы обсудили' 
выполнение решений IX пленума 
ЦК ВЛКСМ. 

В зимнюю сессию 1939 г. только 
74 процента всех студентов фа
культета сдали экзамены пол
ностью. В весеннюю сессию этот 
процент повысился до 92-х. При 
среднем балле на факультете; 
4,36, средний балл комсомоль-' 
ского актива равен 4,53. Все же 
учебная работа еще не поднята 
на нужную высоту. У комсомоль
цев процент неудовлетворитель
ных оценок составляет 1,02, про
цент неявок на сессию — 2,3. 

Оборонная работа ведется глав
ным образом в кружках, в кото
рых состоит далеко не вся масса 
студентов, и, кроме того, есть 
прогулы. 

На избирательных участках еще 
не заметна работа агитаторов из 
числа студентов факультета. 

Шмидтин сообщил, что на треть
ем курсе некоторые студенты еще 
имеют „хвосты" по черчению. Де
канат и общественные организа
ции не ведут, по его мнению, 
должной борьбы за трудовую 
ди щи пли ну. I 

Тов. Александров правильно ' 
обвиняет факультетское бюро 
комсомола в том, что оно не ведет 
должной борьбы за развертывание 
соцсоревнования. 

Ассистент тов. Гибянский го
ворит о том, что до сих пор ас
пирантская комсомольская группа 
не оформлена и ни разу ни соби
ралась. 

Брахман рассказал о безобраз

ном отношении деканата к прак
тике на V курсе, которая чуть не 
сорвалась из-за нераспорядитель
ности пом. декана Горелика. Пред
дипломную практику деканат по 
ошибке перенес на 7 месяцев 
вперед — вместо февраля 1940 го
да, на ноябрь. Группа радиотехни
ков V курса не была обеспечена 
квалифицированными преподава
телями. 

В заключение был обсужден до
говор между инженерно-физиче
ским и гидротехническим факуль
тетами. Вся работа факультета 
должна быть подчинена стремле
нию снова завоевать переходящее 
красное знамя. В отличие от преж
них договоров, этот договор 
заключается как между студен
тами, так и между кафедрами и̂  
деканатами факультетов. Студен
ты инженерно-физического фа
культета берут на себя высокие 
и трудные обязательства: иметь 
в зимней сессии 1940 года средний 
балл 4,4,а по курсу „Основы марк
сизма-ленинизма'—4,5. 

Однако в резолюции собрания 
не были указаны практические 
мероприятия для усиления работы 
студентов над курсом «Основы 
марксизма-ленинизма". Не было 
также подчеркнуто, что только 
в результате недостаточной ра
боты в группах могли иметь ме
сто такие факты, как отказ двух 
комсомольцев(Свечарник и Цукер-
ман) от уча'стия в работе оборон
ных кружков. 

X. Г. 
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Тактические учения в Красной Армии 
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Каждому патриоту—военные навыки 
Перестройка 
начата 

Чувства советского патриотизмав 
эти дни ярко выразились в невидан
ном подъеметрудовогоэнтузиазма, 
в стремлении всего студенчества, 
профессорско-преподавательского 
состава, рабочих и служащих ЛИИ 
еще сильнее укреплять оборон
ную мощь страны. 

В поздний час предвыходного 
дня ка инженерно - физическом 
факультете в кабинете декана 
происходило необычайное совеща
ние. Профессор Г. Ф. Кнорре, за
меститель декана Я- М. Феенберг, 
представители от партбюро и бю
ро ВЛКСМ факультета, председа
тель факультетското совета Осо
авиахима тов. Степанянц, военный 
работник факультета тов. Кузне
цов и прикрепленный от военной 
кафедры военный преподаватель 
утверждали план оборонной ра
боты. 

Это собрание является поворот
ным пунктом во всей оборонной 
работе факультета. В нее вклю
чился руководящий составфакуль-

Вопросы плана 
оборонной работы 

Несмотря на то, что план обо
ронной работы совета Осоавиа
хима ЛИИ на факультеты был 
разослан в первых числах сентя
бря, он до сих пор не получил 
конкретного разрешения. Не все 
советы Осоавиахима факультетов 
на сегодняшний день имеют свои 
планы, ожидая их сверху и забы
вая о том, что общего плана, оди
наково пригодного для всех фа
культетов, не может быть. 

Инженерно- физический, меха
нический и промтранспортныи 
факультеты в этом отношении 
идут впереди—онн составили свои , 
планы. 

Оборонный план должен стро
иться с учетом особенностей фа
культета и пожеланий студенче
ства и профессорско-преподава
тельского состава. 

Общими,по мнению совета Осо
авиахима ЛИИ, должны быть сле
дующие мероприятия: 

каждый студент, профессор, 
преподаватель, аспирант, рабо
чий и служащий должен быть 
членом Осоавиахима; 

ни одного человека не дол
жно быть на факультете, в ма
стерской, в лаборатории, не 
имеющего противогаза, при
чем каждый должен уметь 
пользоваться им, знать его ус
тройство и пройти камеру 
газоокуривания; 

четыре вида оборонных знач
ков 1 ступени, а, именно, ГТО, 

тета. Выделена организационная 
группа, возглавляемая заместите
лем декана тов. Феенбергом. 

Совещание с особой тщатель
ностью и вниманием рассмотрело 
каждый отдельный вопрос плана, 
выделило конкретных исполните
лей и наметило сроки. Было при
нято решение И октября поста
вить доклад для всего состава 
факультета о хасановских боях 
или о действиях РККА на Украин
ском фронте. 

План оборонной работы факуль
тета будет доведен до каждого 
студента, профессора, преподава
теля, рабочего и служащего. Для 
всех должно быть ясно, в каком 
состоянии находилась оборонная 
работа в прошлом учебном году, 
что требуется и что каждый мо
жет сделать в этом учебном году. 

Оборонный день, намечаемый 
на 23 октября, факультет встретит 
во всеоружии. 

ПВХО, ГСО и ВС, должны но
ситься с гордостью каждым 
студентом—они должны быть 
действительным показателем 
сознательности и настойчиво
сти каждого в деле укрепле
ния оборонной мощи родины; 

' достичь возможно большего 
количества участников работы 
оборонных кружков с целью 
приобретения военных специ
альностей; 

студенты должны принять 
самое активное участие в круж
ках фехтования, штыкового 
боя и гранатометания, чтобы 
развивать ловкость, сообрази
тельность, укреплять мускула
туру, силу воли и выносливость. 

Подготовка к оборонному дню 
должна выявить все запросы и ин
тересы всего наличного состава 
факультета, на основании чего и 
должен быть построен оборонный 
план. Не исключается возможность 
включения в него культпоходов 
на оборонные постановки, в кино
театры и в военные музеи. . 

План так же,как и учебная про
грамма, в печатном виде должны 
быть доведены до каждой груп
пы, кафедры, мастерской, лабора
тории. 

К ХХП годовщине Октябрьской 
революции каждый факультет 
должен показать, что им сделано 
по оборонной работе. 

П. БОЛЬШАКОВ 

К ВЫБОРАМ В МЕСТНЫЕ СОВЕТЫ ТРУДЯЩИХСЯ 

5 лет депутатской работы 
в 1934 году я была выбрана де

путатом в Выборгский райсовет и 
работала, начиная с этого време
ни, в торговой секции, состоя бес
сменным членом ее бюро. 
' Обязанности мои заключались 

главным образом в проверке ра
боты магазинов и столовых и в 
расследовании гйалоб трудящихся. 

О всех обнаруженных недостат
ках я ставила в известность сек
цию или бюро. На заседания сек
ции вызывались заведующие ма
газинами или столовыми. Им да
вали определенные сроки для 
устранения ненормальностей в ра
боте, а проверка исполнения бы
ла опять таки моим делом. 

Немало пришлось мне порабо
тать с некоторыми школьными 
столовыми, где иногда ребят кор
мили холодными обедами, а так
же с такими буфетами, где, кроме 
сладостей, ничего нельзя было 
найти. 

Столовая на заводе имени Кар
ла Маркса находилась в ужасном 
состоянии. Вода капала с потолка 
в тарелки обедающих. Дирекция 
ничего не хотела предпринимать, 
так как в это время уже'строи
лось новое здание для столовой. 

Мы добились того, ^ что в крат
чайший срок были поставлены пе
чи и для столовой отпущено топ
ливо. 

Следующим большим делом бы
ло закрытие кафе напротив инсти
тута и расширение за его счет 
магазина № 3. Здесь мы действо
вали соединенными усилиями с 
председателем Совета жен науч
ных работников К. Ф. Рожанской. 

Вместе с активом секции я про
веряла работу райпищеторга и 
10-го хлебозавода. 

Редакция „Ленинградской прав
ды" поручила мне и члену секции 
Васильевой проверить жалобу на 
безобразия, творящиеся на Выборг
ской фабрике-кухне. 

Все факты, приводившиеся в за
метке, подтвердились. Она была 
напечатана в „Ленинградской прав

де" 20 августа, а после этого мне 
было поручено следить за рабо
той фабрики-кухни. Сейчас поло
жение там улучшилось. Вместо 
29 жалоб, поступивших в июле, 
в сентябре было б жалоб и 2 бла
годарности. 

Выполняя наказ своих избира
телей, я добивалась открытия ма
газина канцелярских принадлеж
ностей вблизи института. Сейчас 
такой магазин открыт на Поли
технической улице. На проспекте 
Шадрина открыт керосиново-по-
судный магазин, на проспекте 
Раевского—филиал магазина № 3. 

Торговую секцию райсовета воз
главляет депутат Верховного Со
вета СССР И. А. Алексее^ ко
торый умело руководит работой 
и внимательно прислушивается к 
требованиям трудящихся. Этого, 
к сожалению, совершенно нельзя 
сказать о депутатской группе в 
ЛИИ. В последнее время никто 
ее не возглавляет, и если не счи
тать того, что делают проф. М. А. 
Шателен, проф. В. П. Иванов, инж, 
Семено^в и некоторые другие, то 
можно сказать, что и работы ни
какой нет. 

Было немало прекрасных пред
ложений об усилении охраны пар
ка, об улучшении бытовых усло
вий трудящихся и т. п., и если 
администрация очень мало вы
полнила из этих предложений, то 
виновата в этом главным образом 
плохая организация работы депу
татской группы. 

Обидно,что, добиваясь многого в 
других учреждениях, мы так мало 
сумели сделать у себя. 

За 5 лет работы в Совете я мно
гому научилась. Сейчас президиум 
райсовета послал меня уполномо
ченным на избирательный участок. 
Я уже включилась в эту работу 
и призываю всех женщин инсти
тута активно включиться в под
готовку к выборам в__местные Со
веты трудящихся. 

Депутат Выборгского Райсовета 
Майдова 

Первая беседа 
Мой агитационный участок — 

дом № ;-5 по Костромской улице. 
Первое занятие я решил провести 
5 октября и, как "'заранее усло
вился с домохозяйками, пришел 
в 7 часов вечера. 

Меня уже ждали. Не все, прав
да. Одна пожилая женщина села 
за штопку носков и наотрез отка
залась заниматься сегодня — не
когда ей. 

— Один человек не явился. Что 
же, начнем занятие?—обратился я 
к женщинам, ожидавшим меня в 
коридоре. Но только где? 

— Где? А вот... 
Оказалось, имеется 3 варианта. 

Можно было пойти или на кухню 
1-го^этажа. или на кухню 2-го эта
жа, или же к кому-нибудь в ком
нату. На наше счастье, у одной из 
домохозяек нет маленьких детей, 
муж был на работе, и, значит, ни 
мы не будем мешать, ни кам ни
кто не помешает. 

Итак, в половине восьмого за
нятие началось. Слушали меня 
очень внимательно. После со
общения о законах, принятых 
Чрезвычайной IV Сессией Верхов
ного Совета СССР, задали не
сколько вопросов. Предложенную 
литературу взяли и обещали про
честь к следующим занятиям-

Все хорошо. Но, уходя, я спро
сил у домохозяек, что им не нра
вится в смысле организации круж
ка!; его работы, и получил едино
душный ответ: 

— Не интересно заниматься. 
— Почему? 
— Очень мало нас. Отчего до

мохозяек нескольких домов не 
объединить в один кружок? Тог
да и заниматься можно было бы 
в домоуправлении и нам было бы 
веселее. 

Следовательно, первый недоста
ток — малочисленность слушате
лей в наших кружках. Сейчас в 
каждом из них насчитывается 5—6 
и даже 3 человека. Мне кажется, 
что в кружке должно быть 10—15 
человек. Это дало бы возможность 
использовать помещение домо
управления, шире развернуть со- / 
циалистическое соревнование на 
лучшее изучение материала. 

Вторым недостатком является 
отсутствие культурно - массовой 
работы. С самого начала нужно 
было провести 2—3 вечера в Ак
товом зале ЛИИ, а не в Клубе 
ученых, — не было возможности 
пригласить всех домохозяек. Ве
чер 3 октября в этом отношении 
был неудовлетворительным. 

Пока не поздно, эти вечера 
можно провести сейчас, да кроме 
того организовать экскурсии в 
Эрмитаж, Русский музей или еще 
куда-нибудь с обязательным уча
стием агитаторов. Для агитаторов 
нужно подобрать литературу по 
каждой теме и обязать парткаби
нет давать ее на дом. Это зна
чительно облегчит нашу работу. 

Б. Беляев 
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СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЕ СОРЕВНОВАНИЕ 
НА ВЫСШУЮ СТУПЕНЬ 

Сегодня мы публикуем мате
риалы прошедшего 8 октября 
совещания партийного, учебпого, 
хозяйственного, комсомольского 
и профсоюзного актива нашего 
института. 

Доклад директора института 
тов. Смирнова и оживленные пре
ния на совещании показали, что 
социалистическое соревнование 
как метод прочно вошло в жизнь 
института, стало основой в работе, 
позволившей в прошлом учебном 
году добиться значительных успе
хов по всем линиям. 

Актив правильно и резко рас
критиковал недочеты в постановке 
социалистического соревнования 
и дал конкретные указания к вы
правлению их. Эти указания четко 
сформулированы в постановлении 
совещания актива и в обращении 
актива к профессорам, препода
вателям, студентам, рабочим и 
служащим института. 

Весьма важно и отрадно, что 
в этом году партийный комитет 
и дирекция значительно раньше,' 
чем в прошлые годы, поставили 
во всю ширь вопросы социалисти
ческого соревнования. 

Главное сей час — координация 
действий всехнаших институтских 
организаций—-дирекции, комитета 
ВЛКСМ, профкома и месткома. 
Это основная задача, которую по
ставил перед собой партийный 
комитет в области руководства 
социалистическим соревнованием. 

До сих пор учет результатов 
социалистического соревнования 
поставлен плохо. Директор ин
ститута, профком и местком 

должны раз и насегда совершенно 
четко договориться, кто и по 
каким объектам будет вести учет, 
чтобы картина хода социалисти
ческого соревиования была ясна 
буквально на каждый день. 

А это значит, -что'не на словах, 
а на деле должны быть налажены 
повседневный контроль и проверка 
хода и результатов социалисти
ческого соревнования. 

Сколько замечательных явлений 
в жизни и росте нашего инсти
тута проходит мимо нас, потому 
что мы не проверяем так, как 
нужно, результатовнашей работы. 
В текущем году мы этого до
пустить не можем. 

Актив принял очень серьезное 
решение. Обращение актива и его 
постановление должны быть из
вестны каждому преподавателю, 
студенту, рабочему и служащему 
института. На всех кафедрах, во 
всех группах, отделах, лаборато
риях и мастерских необходимо 
тщательно изучить материалы ак
тива и на их основе разработать 
конкретные социалистические 
обязательства. 

Это — задача сегодняшнего дня. 
Актив решил продолжать социа
листическое соревнование с Киев
ским Индустриальным институтом. 
Проект договора, который будет 
напечатан в следующем номере 
нашей газеты,также должен стать 
известным всем студентам и 
работникам института. 

К ХХИ годовщине Великой Ок
тябрьской социалистической ре
волюции мы уже должны добиться 
решающих успехов. 

Фото Е. Туймедова 
Ч 

О Б Р А Щ Е Н И Е , 
Принятое 8 о к т я б р я 1 9 3 9 г. н а с о в е щ а н и и актива Л И И 

в момент, когда доблестная Красная Армия вьшолняет благород
ную задачу ло освобождению наших братьев в Западной Украине 
и Западной Белоруссии, когда вся страна, весь советский народ отве
тили на это небывалым подъемом в политической и хозяйственной 
жизни нашей родины, мы, студенты, профессора, рабочие и служащие 
крупнейшего втуза страны Ленинградского Индустриального инсти
тута должны с еще большей энергией и настойчивостью бороться 
за повышение качества учебы и работы по выполнению задач, постав
ленных историческим XVIII съездом большевистской партии. 

*" Актив Ленинградского Индустриального института призывает про
фессорско-преподавательский состав, студенчество, рабочих и служа
щих института достойно встретить ХХП годовщину Октября. 

Достойно встретить годовщину Великой Октябрьской революции 
значит: 

расширить на группах, кафедрах, факультетах, в мастерских 
и лабораториях конкретное социалистическое соревнование. Укрепить 
дисциплину и организованность на каждом участке нашей учебной 
и производственной работы; 

не иметь к 7 ноября академической задолженности; 

развернуть массовую оборонную работу. Каждый студент, профес
сор, каждый работник института должен научиться владеть винтовкой 
и противога,зом; 

организовать действенное научное шефство факультетов инсти
тута над заводами и стройками Ленинграда; 

направить научно-исследовательскую работу наших научных кадров 
на разрешение проблемных задач третьей пятилетки; 

полностью выполнить план научно-исследовательских работ этого 
года. 

Актив Ленинградского Индустриального института выражает твер
дую уверенность в том, что каждый студент, преподаватель, рабочий, 
служащий своей большевистской работой на свом участке ответит 
на призыв главы Советского Правительства товарища М о л о т о в а 
„честно и самоотверженно трудиться на своем посту". 

: • - ! % $ , . 

Студенты 111 курса гидротехнического факультета тт. Кокорев 
н Раев в лаборатории общей электротехники 

Правильно поставить учет и контроль 
(С совещания 

В своем обширном докладе на совеща
нии актива ЛИИ директор института 
С. А. Смирнов подробно остановился на 
вопросах социалистического соревиования. 
Прежде всего ои проанализировал поло
жение с соревнованием в прошлом году. 

Предпосылками к его успешному разви
тию были прием в Кремле работников 
высшей школы, постановление ЦК о про
паганде н выход в свет .Краткого кз'рса 
истории ВКП(б)', улучшение материально-
бытовых услови!! и огромный подъем пе
ред созывом XVIII съезда ВКП(б). 

Однако при организации соцсоревнова
ния у пас, в институте, не было единства 
действий. 

Конечно, в первом семестре соревнова
ние существовало (оно существует всегда 
и помимо руководителей), но учитывае
мого, руководимого, показываемого со
ревнования не было. 

Оно началось во втором семестре, а 
вместе с ним стала улучшаться дисцип
лина и поползла книоу кривая академиче
ской задолженности. На 1 февраля в ин
ституте было 2299 (40,5 проц.) .хво
стистов', на 1 марта—1542, на 1 апреля— 
802, на 1 мая—425 и на 1 июня—135, или 
2,25 процента. 

К концу второго сеиестра институт при
шел со средним баллом 4,04 и выполне
нием плана на 99,7 проц., что позволило 
ему занять место среди первой пятерки 
втузов страны. 

Улучшилась и научно-исследовательская 
работа. И здесь большую роль также сы
грало соревнование. 

В 1938 г. план был выполнен на89прпц. 
За первое полугодие 1939 г. по хоздого
ворам план выполнен на 43,2 проц. Многие 
кафедры взяли дополнительные темы для 
разработки. По пяти темам работы выпол
нены досрочно. 

Как поощрялись успехи соревнующихся? 
По мнению тов. Смирнова,—в достаточ

ной мере Премии и благодарности полу
чили 137 преподавателей, 93 сотрудника 
из учебно-вспомогательного состава, 71 
служащий, 51 человек из обслуживающего 
Г(ерсонзла. На путевки в дома отдыха и 
санатории и на туристские походы для 
студентов дирекция отпустила 150 тысяч 
рублей, выдано 400 почетных грамот. 

Главными недостатками в организации 
соревнования в прошлом году тов. Смир
нов считает слабый общественный кон
троль, излишек административного воз
действия и слабый учет соревнования 
у служащих. 

В чтом голу движение многостаночников, 
выборы в Советы трудящихся и создав
шаяся международная обстановка должны 
зарядить соревнующихся новой энергией, 
сообщить соревнованию новый подъем. 

Чтобы на деле обеспечить студенту 
время, необходимое для самостоятельной 
работы, напо спланировать общественную 
работу, прекратить заседательскую суетню, 
сделать равномерной учебную «агрузку 
студентов. 

В оЛласти нйучной работы нужно орга
низовать научное шефство над заводами, 

актива ЛИИ) 

добиться, чтобы кафедра стала основным 
научно-педагогическим центром в инсти
туте. Только тогда кафедра сможет создать 
щколу, выращивать научных работников. 

Выступивший в прениях член комитета 
ВЛКСМ тов. Соловьев находит, что ддя 
улучшения работы института необходимы 
поощрение лучших студентов и более 
жесткая борьба с прогульщиками и лоды
рями. 

Ненормальностей в премировании кос
нулся и председатель профкома тов. Су
поницкий. 

— Средства соцстраха превратили в 
фонды поощрения. До сих пор ни однд 
группа не получила обещанной ей премии. 
Лучших людей нужно поощрять, и ди
рекция должна добиться премиального 
фонда. 

— Соревнование глубоко входит в 
жизнь института, — говорит тов. Супо
ницкий,— но для его успешного развития 
необходим тесный контакт между профес
сиональными организациями преподавате
лей и студентов. 

— Деканы больше должны заннматьсл 
соревнованием среди преподавателей. 
Кроме того, нужно организовать показ 
хода соревнования в институтском мас-
и[табе. Выл проект устроить доску показа, 
но ои так и остался проектом. 

После выступления тов. Менжинского, 
"огласившего обязательства коллектива бю
ро Куйбышевских работ, слово берет зам. 
декана энергомашиностроительного фа
культета тов. Гурьев. Он сообщает, что 
к ХУШ съезду в институте соревнова
лись 82 кафедры и что в итоге этого со
ревнования выполнено 638 обязательстр. 
С поощрением дело обстоит плохо. Пре
подаватели не получили присужденных 
им грамот. Факультет не получил обещан
ного ему еше весной бюста М. И Калинина. 

Тов. Рогов предлагает организовать 
апефство студентов старших курсов над 
младшими товарищами. Практически оно 
должно выражаться в том, что студент 
старшего курса будет поддерживать по
стоянную связь с одной из групп, главным 
образом, первого курса и рассказывать 
студентам этой группы о методах работы 
(записывание лекций, работа над ними, 
выполнение домашних заданий и чертежей, 
подготовка к экзаменам и т. д.). 

Вопрос о методах общественного воз
действия на отстающих ставит секретарь 
ВЛКСМ тов. Денегин. 

— До Сих пор нет правильной органи
зации работы в группах,—говорит он.— 
Группа должна стать основным звеном 
для борьбы за трудовую дисциплину, 
за успешную учебу. Каждый проступок 
Студента должен обсуждаться в группе, и 
всякий нарушитель дисциплины должен 
встретить дружный отпор со стороны 
обшественного мнения группы- Этим мето
дом мы достигнем больших результатов, 

. чем мерами административного воздей
ствия. 

В заключение совещание актива ЛИИ 
приняло обращение и постановление о 
конкретных мероприятиях по развитию 
соцсоревнования. 


